

## DONS AU MUSÉE DES POSTES

M. Robert D. Johnson, de ville Mont-Royal (Québec), a fait un don important au Musée des Postes canadiennes. M. Johnson a offert une importante collection de timbres canadiens neufs et oblitérés d'une valeur estimée à plusieurs milliers de dollars. M. Johnson, qui est libraire à Montréal, a exprimé le désir d'aider le Musée national des Postes après que le ministre des Postes, M. Jean-Pierre Côté, eut fait part, l'automne dernier, du projet de fondation du Musée qui doit ouvrir ses portes d'ici avril 1974.

Le musée n'est encore qu'à l'état de projet, mais le ministère a déjà reçu de nombreux dons y compris plusieurs documents anciens provenant de bureaux de poste du Québec, qui ont été offerts par le premier ministre de cette province, M. Robert Bourassa. Parmi les autres dons figurent notamment: Une collection spécialisée centrée sur le timbre canadien de 5 cents émis en 1958 en l'honneur de la Presse canadienne; la partie consacrée au Canada, de l'importante bibliothèque philatélique de feu M. J.R. Cooke, de Thamesford (Ontario), comprenant plus de 1,000 pièces dont de nombreux livres assez rares qui ne sont plus réédités depuis longtemps; une collection de timbres anciens d'Argentine comprenant des spécimens des premiers timbres et entiers postaux émis dans ce pays; une copie d'exceptionnelle qualité de la Loi de la reine Anne, de 1710, la première loi qui prévoit un système postal pour les colonies britanniques; une machine à oblitérer manuelle en service au bureau de Marmora (Ontario) de 1920 à 1968; trois livres d'un énorme intérêt qui relatent l'histoire des Postes canadiennes à leurs débuts: (*Canada - Report on the Post Office 1832-40; Report into the State of the Canadian Post Office 1840-41; Prince Edward Island: Post Office Laws and Regulations (1859)*), plus un certain nombre de documents historiques importants.



Nous apercevons (à gauche) sur la photo le sous-ministre des Postes, M. A.C. Boughner, qui regarde les timbres que tient M. J.E. Kraemer, directeur du Musée national des Postes. M. M. Lysack, directeur de la Comptabilité (au centre) assiste à la scène; on aperçoit (à droite) M. Robert D. Johnson, qui a fait don d'une collection de timbres canadiens, estimée à plusieurs milliers de dollars.

## VENTE DE BLÉ À L'U.R.S.S.

Le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Jean-Luc Pepin, et le ministre responsable de la Commission canadienne du blé, M. Otto Lang, ont annoncé la vente de 1.5 millions de tonnes de blé et de farine (environ 55 millions de boisseaux) à l'Union soviétique.

Cet achat a été conclu en vertu de la clause optionnelle du contrat de 3.5 millions de tonnes annoncé plus tôt cette année.

De plus, la Commission canadienne du blé a terminé les négociations en vue de vendre 200,000 tonnes (environ 9 millions de boisseaux) d'orge qui seront expédiées durant la saison 1972-73.

Cette vente d'orge ajoutée à la vente de 3.5 millions de tonnes de blé, portera la valeur des ventes de grain canadien destiné à l'expédition vers l'URSS, entre le 1er août 1972 et le 31 juillet 1973, à près de 350 millions de dollars.

Les envois de blé commenceront le mois prochain des ports de la Côte du Pacifique et de la Côte est. Les envois d'orge partiront de la Côte ouest. La vente a été conclue à Ottawa entre la Commission canadienne du blé et V/O *Exportkhleb*, société de commerce du grain de l'Union soviétique, lors de la visite du premier sous-ministre du Commerce étranger de l'URSS, M.N.R. Kuzmin et du président de *Exportkhleb*, M.N.A. Belousov. Comme pour les contrats précédents avec l'URSS, les termes stipulent le paiement comptant des marchandises au moment de la livraison.

## ÉCHANGES CULTURELS

Le ministère des Affaires extérieures est heureux d'annoncer que le Canada participe encore cette année au programme d'échange de jeunes de l'Agence de Coopération culturelle et technique. Cet échange a été lancé pour favoriser une meilleure connaissance des réalités propres des pays membres de l'Agence.

Le Canada accueille à cette occasion 38 jeunes instituteurs et institutrices venant d'Afrique, d'Asie, du Moyen-Orient et d'Haïti. Ils passeront trois jours à Ottawa pour ensuite se rendre à Québec où ils séjourneront environ une semaine. Le groupe se scindera en trois pour visiter l'Ontario, le Nouveau-Brunswick et le Manitoba. Cette année, le stage préparé à l'intention de nos visiteurs est axé sur l'enseignement et l'animation socio-culturelle.

D'autre part, 35 jeunes Canadiens du Québec, de l'Ontario, du Nouveau-Brunswick et du Manitoba séjournent en voyage d'étude et de découverte en Afrique francophone. Ils sont répartis entre la Côte d'Ivoire, le Dahomey, le Sénégal, le Togo et la Tunisie. Les différents stages dans ces pays touchent à l'organisation administrative de l'État, au développement et à la planification économique, aux arts traditionnels, aux arts plastiques et enfin, à la civilisation arabo-musulmane.